

**PENGARUH LIKUIDITAS DAN PROFITABILITAS TERHADAP HARGA
SAHAM PADA PERUSAHAAN SUBSEKTOR FARMASI YANG
TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI) PERIODE 2019-2022**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan

Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen



Oleh:

YOHANA MARISNA FEBRIANI

2020120101

PROGRAM STUDI MANAJEMEN

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI

MALANG

2023

RINGKASAN

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana harga saham pada usaha sub sektor farmasi yang merangkap dan sebagian terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) dipengaruhi oleh profitabilitas dan likuiditas. Penelitian kuantitatif merupakan salah satu teknik untuk memastikan bahwa faktor-faktor independen mempengaruhi data yang berkesinambungan. Menggunakan data perusahaan manufaktur subsektor farmasi yang terdaftar di PT. Di website BEI www.idx.co.id, Anda dapat melihat laporan keuangan tahunan Bursa Efek Indonesia tahun buku 2019–2022. Delapan sampel dari total populasi 10 organisasi dipilih untuk diteliti dengan menggunakan pendekatan purposive sampling. Memanfaatkan regresi linier berganda sebagai metode analisis datanya. Nilai t hitung variabel likuiditas adalah $2,820 >$, menurut temuan penelitian. Pada ambang signifikansi $0,009 < 0,05$ maka nilai profitabilitas menghasilkan thitung $2,335 >$ dan ttabel $1,695$. Fhitung ($8,471$) lebih besar Berdasarkan t tabel sebesar $1,695$ pada tingkat signifikansi $0,025 < 0,05$ maka nilai pengaruh profitabilitas dan likuiditas terhadap harga saham adalah sebesar $0,05$. Signifikansi hambatan F tabel ($3,33$) sebesar $0,002 < 0,05$. Kesimpulannya, variabel likuiditas, profitabilitas, dan kombinasi keduanya, kesuksesan finansial, dan kemudahan akses jika digabungkan akan memberikan pengaruh positif dan signifikan terhadap harga saham perusahaan subsektor farmasi yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) pada tahun 2022. Sisanya sebesar 62,1 persen dijelaskan oleh variabel tambahan yang tidak dimasukkan dalam penelitian, dengan koefisien determinasi (R^2) sebesar 37,9 persen. Para peneliti menyarankan untuk memasukkan lebih banyak elemen yang mempengaruhi harga saham untuk mendukung kesimpulan mereka.

Kata Kunci : Likuiditas, Profitabilitas, Harga Saham

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Lingkungan bisnis saat ini berubah dengan cepat karena semakin banyak bisnis yang memasuki pasar yang belum dijelajahi. Perusahaan terbesar dapat dibangun dengan berbagai cara. Salah satu taktik terbaik adalah meningkatkan nilai bisnis dan kesejahteraan pemilik dan karyawan. Untuk meningkatkan pandangan masyarakat atau investor terhadap kinerja operasional perusahaan (saham), pelaku bisnis merencanakan secara strategis komponen keuangannya (Yuliati, 2011). Hal ini dilakukan sebagai upaya untuk memperoleh lebih banyak modal untuk usaha dan menghasilkan keuntungan di masa depan.

Tujuan utama peluncuran perusahaan adalah untuk menghasilkan pendapatan. Orang-orang yang mungkin mempengaruhi profitabilitas perusahaan dan berkepentingan dengan keberhasilannya termasuk investor dan pemilik bisnis. Profitabilitas suatu perusahaan mempengaruhi keberhasilan keuangannya dan meningkat seiring dengan peningkatan kinerja. Hasil keuangan yang terbukti memiliki kekuatan untuk menarik investor baru.

Menggunakan rasio untuk menilai kinerja perusahaan. Penelitian ini terutama berfokus pada rasio yang berkaitan dengan profitabilitas dan likuiditas. Karena dapat memberikan informasi mengenai pertumbuhan dan perkembangan jangka pendek, kedua rasio ini sangat penting bagi sektor bisnis. Jika perusahaan menunjukkan dalam waktu dekat bahwa mereka tidak mampu mengelola

perusahaannya, maka mereka akan menghadapi masalah yang signifikan dalam jangka panjang.

Menurut Octaviani dan Komalasari (2017), rasio likuiditas merupakan salah satu faktor yang mungkin mempengaruhi perubahan harga saham. Rasio lancar, rasio kas, dan rasio cepat dapat digunakan sebagai landasan untuk menentukan likuiditas jangka pendek yang paling penting karena mencakup seluruh kewajiban lancar dan seluruh komponen aset lancar tanpa membedakan jumlah likuiditas. Peningkatan kas akan meningkatkan posisi perusahaan di mata kreditur, klaim Muhammad dan Syamsuri (2015). Oleh karena itu, ada peluang besar bagi perusahaan untuk dapat melakukan pembayaran utangnya sesuai jadwal.

Rasio profitabilitas menunjukkan kemampuan perusahaan dalam menghasilkan keuntungan (Muhammad dan Syamsuri, 2015). Berdasarkan perolehan tersebut, dividen berupa saham perusahaan dan uang tunai akan dibagikan. Margin keuntungan perusahaan meningkat seiring dengan peningkatan laba bersih, itulah sebabnya harga saham meningkat. Metrik yang dikenal sebagai rasio profitabilitas digunakan untuk menilai kemandirian manajemen secara umum dengan membandingkan laba terhadap tingkat penjualan dan investasi. Lebih tepat menyatakan kapasitas perusahaan untuk menghasilkan keuntungan adalah semakin besar rasio profitabilitas. Rasio Return on Equity (ROE), Earnings Per Share (EPS), dan Gross Profit Margin (GPM) digunakan untuk menghitung rasio profitabilitas. Perusahaan dan investor seringkali khawatir dengan rasio ini.

Menurut Muhammad dan Syamsuri (2015), saham berfungsi sebagai bukti kepemilikan modal dalam suatu perusahaan. Tujuan program investasi saham adalah untuk meningkatkan modal untuk operasional perusahaan. Korporasi terus berupaya meningkatkan nilai sahamnya untuk menarik sebanyak mungkin investor agar berinvestasi dalam bisnis tersebut (Meythi, dkk, 2011). Semua investor menganggap stabilitas dan kenaikan harga saham yang stabil adalah hal yang menarik. Sebaliknya, nilai saham saat ini di pasar sekuritas dapat berfluktuasi terus-menerus, dengan beberapa periode mengalami peningkatan dan periode lainnya mengalami penurunan. Memilih perusahaan untuk berinvestasi telah menjadi risiko tersendiri bagi komunitas bisnis dan investor.

Perusahaan farmasi terutama berkaitan dengan pengembangan, promosi, dan penelitian ilmiah obat-obatan dan produk terkait. Mereka mungkin memproduksi obat generik dan bermerek. Pasca pandemi COVID-19 pada tahun 2019, kinerja industri terus membaik. Sunaryo pada tahun 2020. Pada tahun 2018, valuasi Tempo Scan Pacific (TSPC) sebesar 416.537.366. Pada tahun 2017 terjadi penurunan pendapatan bagi KLBF dan PT SIDO. PT SIDO adalah \$205,507,000 dibandingkan dengan \$215,686,000, sedangkan PT KLBF adalah \$2227,336,011 dibandingkan dengan \$2317,161,787. Pada tahun 2019, terdapat 1.953.608.306 PT TSPC yang naik turun. Sementara itu, laba bersih PT DVLA mengalami pertumbuhan tahunan sebesar 152.083.400 pada tahun 2016, 221.783.249 pada tahun 2019, dan 162.072.984 pada tahun 2020. PT SIDO dan KLBF mengalami peningkatan tahunan dari tahun 2016 hingga 2020. PT TSPC mengalami penurunan sebesar 540.378.145 pada awal tahun 2018, meskipun mereka

memperoleh pendapatan tahunan. Bisnis TSPC mengalami penurunan harga saham dari tahun 2017 hingga 2019 dan menghasilkan keuntungan pada tahun 2020, meskipun ada perbedaan antara perusahaan DVLA dan KLBF; sebaliknya, perusahaan SIDO mengalami pertumbuhan tahunan dari tahun 2016 hingga 2020 (www.idx.co.id).

ROA berpengaruh buruk terhadap variabel harga; persamaan metode regresi data panel dengan menggunakan Eviews 7 menunjukkan bahwa harga saham turun sebesar 0,117527 untuk setiap unit ROA. Menganalisis pengaruh harga terhadap Price Earning Ratio (PER), Return on Equity (ROE), dan Net Profit Margin (NPM). Salah satu yang membedakan penelitian ini dengan penelitian Silitonga sebelumnya adalah saham sektor tembakau yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (2011). Analisis regresi menunjukkan bahwa kenaikan laba atas aset (ROA) menurun sebagai reaksi terhadap penurunan harga saham, yang menunjukkan bahwa investor tidak mendasarkan keputusan mereka pada informasi mengenai profitabilitas bank sebagai persentase dari total aset.

Perusahaan farmasi dipilih oleh para peneliti untuk mempelajari pertumbuhannya, harga saham, merek obat, dan produk terbaru yang dibuat oleh berbagai divisi dalam perusahaan. Mereka juga ingin mengetahui bagaimana cara mengoptimalkan keuntungan yang dihasilkan perusahaan farmasi. Oleh karena itu, peneliti ingin menarik perhatian pada judul “ **Pengaruh Likuiditas dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Sub Sektor Farmasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI).**”

1.2. Rumusan Masalah

Berikut rumusan masalah yang peneliti gunakan dalam penelitian ini:

1. Apakah harga saham bergantung pada likuiditas?
2. Apakah harga saham dapat dipengaruhi oleh profitabilitas?
3. Apakah profitabilitas dan likuiditas berpengaruh secara bersamaan terhadap harga saham?

1.3. Tujuan Penelitian

Rumusan masalah dan informasi latar belakang yang telah diberikan di atas memungkinkan untuk dibuatnya tujuan penelitian sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui apakah harga saham dipengaruhi oleh likuiditas
2. Untuk mengetahui apakah harga saham dipengaruhi oleh profitabilitas
3. Untuk mengetahui apakah profitabilitas dan likuiditas berpengaruh secara bersamaan terhadap harga saham.

1.4. Manfaat Penelitian

Berikut adalah beberapa keuntungan dari penelitian ini:

1. Bagi Peneliti

Kedalaman pemahaman mereka mengenai hubungan antara profitabilitas dan likuiditas serta harga saham merupakan suatu keuntungan bagi para akademisi. Kesimpulan penelitian ini diyakini dapat membantu peneliti selanjutnya dalam meningkatkan kualitas hasil penelitiannya.

2. Bagi Investor

Tentu saja, investor perlu belajar banyak tentang metode dan prosedur yang terlibat dalam analisis saham. Investor yang ingin

menginvestasikan dananya atau membeli saham dapat menggunakan penelitian sebagai panduan belajar dan sumber daya saat menentukan pilihan investasi.

3. Bagi Dosen

Guru-guru di Indonesia, khususnya manajemen pengajaran di Universitas Tribhuwana Tungadewi Malang, dapat memanfaatkan penelitian ini sebagai alat atau referensi pengajaran.

4. Bagi Manajer Perusahaan

Agar para manajer bisnis dapat secara efektif memutuskan arah bisnis masa depan dan membuat penilaian dalam forum internal perusahaan, penelitian ini diharapkan dapat memberikan referensi dan informasi kepada mereka.

5. Bagi Pihak Lain

Dapat menjadi landasan pilihan bagaimana merumuskan topik yang sama dalam penelitian lain.

DAFTAR PUSTAKA

- Agustin, S. L. (2021). Pengaruh Rasio Likuiditas Dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Farmasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) (Doctoral Dissertation, Stie Pgri Dewantara Jombang).
- Andrianto, A., Bakti, M. H. S., & Ifa, K. (2020). Pengaruh Profitabilitas Dan Likuiditas Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Makanan Dan Minuman Yang Terdaftar Di BEI. *Counting: Journal of Accounting*, 2(3), 201-206.
- Ani, Ni Komang Santi, Trianasari Trianasari, and Wayan Cipta. "Pengaruh Roa Dan Roe Serta Eps Terhadap Harga Saham Sektor Farmasi Yang Terdaftar Di Bei." *Bisma: Jurnal Manajemen* 5.2 (2019): 148-157.
- Damanik, D. S., Lie, D., Jubi, J., & Astuti, A. (2018). Pengaruh Likuiditas, Leverage dan Profitabilitas terhadap Nilai Perusahaan pada Perusahaan Sub Sektor Farmasi yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia. *Financial: Jurnal Akuntansi*, 4(1), 35-41.
- ELLINA, Ellina, et al. Pengaruh Likuiditas, Aktivitas, Dan Profitabilitas Terhadap Return Saham Pada Perusahaan Sub Sektor Otomotif Dan Komponen Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. *Financial: Jurnal Akuntansi*, 2018, 4.2: 82-89.
- Fachri, S., Salam, A. F., Suryanegara, M. H., & Sapari, H. (2021). Pengaruh Quick Ratio (QR) dan Debt To Asset Ratio (DAR) Terhadap Return On Assets (ROA)(Studi Pada Perusahaan Sektor Pertanian Yang Terdaftar di Indeks Saham Syariah Indonesia (ISSI) Periode 2015-2019). *Management Studies and Entrepreneurship Journal (MSEJ)*, 2(1), 34-47.
- Fitriana, N. L., & Prastiwi, A. (2014). *Faktor-faktor yang mempengaruhi luas pengungkapan sukarela dalam annual report* (Doctoral dissertation, Fakultas Ekonomika dan Bisnis).
- Fitriani, S. D., & Manaf, S. (2020). Pengaruh Likuiditas, Profitabilitas Dan Solvabilitas Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Properti Dan Real Estate Yang Terdaftar Di Bei Tahun 2014-2017. *Dharma Ekonomi*, 26(50).
- Hamzah, A. R. (2020). Pengaruh CR dan EPS terhadap Harga Saham pada Perusahaan Farmasi di BEI Periode 2015-2018. *Owner: Riset dan Jurnal Akuntansi*, 4(2), 648-656.
- Haryani, S. (2021). *Pengaruh Likuiditas dan Profitabilitas terhadap Harga Saham (Studi Kasus pada Perusahaan Makanan dan Minuman yang Tercatat di Bursa Efek Indonesia)* (Doctoral dissertation, UNIVERSITAS HASANUDDIN).
- Husain, F. (2021). pengaruh rasio likuiditas dan rasio profitabilitas terhadap harga saham pada perusahaan indeks IDX-30. *INOBI: Jurnal Inovasi Bisnis Dan Manajemen Indonesia*, 4(2), 162-175.

- Khalifah, Zaitun, And Nafisa Nurulrahmatiah. "Pengaruh Likuiditas Dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham Pada Perusahaan Farmasi Yang Terdaftar Di Bei." *Jurnal Dimensi* 11.3 (2022): 534-558.
- Kumoro, D. F. C., Novitasari, D., Yuwono, T., & Asbari, M. (2020). Analysis of the Effect of Quick Ratio (QR), Total Assets Turn Over (TATO), and Debt To Equity Ratio (DER) on Return On Equity (ROE) at PT. XYZ. *Journal of Industrial Engineering & Management Research*, 1(3), 166-183.
- Kurniawan, A., & Ariawan, J. (2022). Pengaruh Net Profit Margin Dan Gross Profit Margin Terhadap Kebijakan Dividen. *ULIL ALBAB: Jurnal Ilmiah Multidisiplin*, 1(6), 1419-1429.
- Lestari, E. (2019). Analisis Kinerja Keuangan Berbasis Rasio Pada Perusahaan Bachri Darmo Kota Malang (Studi Kasus Perusahaan Bachri Darmo Kota Malang/Area Malang). *Optima*, 2(2), 7-13.
- Meythi., En, T. K., Rusli, L. (2011). "Pengaruh Likuiditas dan Profitabilitas Terhadap Harga Saham Perusahaan Manufaktur yang Terdaftar di Bursa Efek Indonesia". *Jurnal Bisnis Manajemen dan Ekonomi*, Volume 10, No. 2, Mei 2011, hal.2671-2684.
- Muhammad, T. T., & Rahim, S. (2015). Pengaruh tingkat likuiditas dan profitabilitas terhadap harga saham pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di bursa efek indonesia (BEI). *Jurnal Akuntansi Aktual*, 3(2), 117-126.
- Mulyadi, A., Mulyani, H., & Istiyani, E. (2017). Pengaruh Profitabilitas Terhadap Harga Saham Pada Pt Telekomunikasi Indonesia TBK. *Jurnal Pendidikan Akuntansi & Keuangan*, 2(2), 6-13.
- Nuriyah, Lia Shintah. Analisis Pengaruh Rasio Leverage, Likuiditas Dan Profitabilitas Terhadap Return Saham Perusahaan Farmasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei) Periode 2014-2018. 2020. PhD Thesis. Universitas Mercu Buana Yogyakarta.
- Octaviani, S., & Komalasari, D. (2017). Pengaruh Likuiditas, Profitabilitas, dan Solvabilitas Terhadap Harga Saham. *JAK (Jurnal Akuntansi) Kajian Ilmiah Akuntansi*, 4(1).
- Octavianty, E., & Syahputra, D. J. (2015). Pengaruh efisiensi modal kerja dan likuiditas terhadap profitabilitas pada perusahaan sub sektor farmasi yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI). *JIAFE (Jurnal Ilmiah Akuntansi Fakultas Ekonomi)*, 1(2), 41-50.
- Pertiwi, P. J., Tommy, P., & Tumiwa, J. R. (2016). Pengaruh Kebijakan Hutang, Keputusan Investasi Dan Profitabilitas Terhadap Nilai Perusahaan Food And Beverages Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. *Jurnal Emba: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, 4(1).
- Purnomo, Dwi Tjahjo. "Apakah Saham Farmasi Di Bursa Efek Indonesia Mengikuti Hipotesis Random Walk Saat Pandemi Covid-19?." *Jurnal Riset Ekonomi Dan Bisnis* 14.1 (2021): 18-28.
- Putra, H. S. (2020). Pengaruh Current Ratio dan Total Assets Turnover Terhadap Price to Book Value Dengan Dimediasi Oleh Return On Equity Pada

- Perusahaan Sub Sektor Farmasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia. *Maneggio: Jurnal Ilmiah Magister Manajemen*, 3(1), 92-106.
- Ramdani, A. S. (2023). *Tanggung Jawab Badan Pengawas Obat Dan Makanan Terhadap Peredaran Obat Sirup Yang Mengandung Zat Kimia Berbahaya* (Bachelor's thesis, Fakultas Syariah dan Hukum UIN Syarif Hidayatullah Jakarta).
- Rizkydianto, Bayu Armanda. Pengaruh Likuiditas, Profitabilitas, Solvabilitas Dan Aktivitas Terhadap Harga Saham Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (Bei). 2017. Phd Thesis. Stie Perbanas Surabaya.
- ROE, N. (2015). Dampak ROE, NPM, CSR, Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Harga Saham Perusahaan Yang Tercantum Dalam Indeks LQ45 BEI Periode 2010-2012.
- Rusdiyanto, Rusdiyanto, et al. "The Effect Of Earning Per Share, Debt To Equity Ratio And Return On Assets Onstock Prices: Case Study Indonesian." *Academy of Entrepreneurship Journal (AEJ)* 26.2 (2020): 1-10.
- Samsul, M. (2006). Pasar modal dan manajemen portofolio.
- Saragih, F. (2017). Analisis rasio profitabilitas dalam menilai kinerja keuangan perusahaan pada pt. pelabuhan indonesia I (persero) Medan. *Jurnal Ekonomikawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis*, 44(4), 57-68.
- Sari, W. N., Novari, E., Fitri, Y. S., & Nasution, A. I. (2022). Effect of Current Ratio (Cr), Quick Ratio (Qr), Debt To Asset Ratio (Dar) and Debt To Equity Ratio (Der) on Return On Assets (Roa). *Journal of Islamic Economics and Business*, 2(1), 42-58.
- Sunaryo, D. (2021). Analysis of current ratio, debt to assets ratio and gross profit margin on financial distress with moderated share prices in retail companies listed in securities exchange. *International Journal of Educational Research and Social Sciences (IJERSC)*, 2(1), 23-33.
- Susanto, Achmad Syaiful. Pengaruh Likuiditas, Profitabilitas, Solvabilitas Dan Ukuran Perusahaan Terhadap Harga Saham Perusahaan Farmasi Di Bei. *Jurnal Akuntansi Unesa*, 2012, 1.1.
- Suwandani, A., & Suhendro, A. W. (2017). Pengaruh profitabilitas terhadap harga saham perusahaan manufaktur sektor makanan dan minuman di Bei tahun 2014-2015. *Jurnal akuntansi dan pajak*, 18(01).
- Suwandani, A., & Suhendro, A. W. (2017). Pengaruh profitabilitas terhadap harga saham perusahaan manufaktur sektor makanan dan minuman di Bei tahun 2014-2015. *Jurnal akuntansi dan pajak*, 18(01).
- Tapo, M. B. S., Mitan, W., & Goo, E. E. K. (2023). Pengaruh Earning Power dan Laba Operasi Terhadap Praktek Manajemen Laba Pada Perusahaan Sektor Barang Konsumsi Subsektor Farmasi di Bursa Efek Indonesia Periode 2018-2021. *Jurnal Accounting UNIPA*, 2(1), 167-185.
- Yulianti, Sri. 2011. Pengujian Pecking Order Theory: Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Struktur Modal Industri Manufaktur Di Bei Periode Setelah Krisis Moneter. *Politeknosains Vol. X No.1*

<http://www.ejournal.politama.ac.id/index.php/politeknosains/article/download/33/30>. Diakses tanggal 15 Oktober 2015. Hal. 1.